



Mayo 30 de 2024

ALIANZA PÚBLICO PRIVADA HARÁ REALIDAD EL NUEVO SISTEMA DE TRATAMIENTO DE AGUA POTABLE DEL OCCIDENTE PRÓSPERO DE CALDAS: SE BENEFICIARÁN 43 MIL PERSONAS



Autoridades del Departamento de Caldas y Contribuyentes del Risaralda

El proyecto de **Implementación del nuevo sistema de tratamiento de agua potable – Planta Única del Occidente Próspero de Caldas** será una realidad gracias a la alianza público – privada de entidades del Eje Cafetero. La obra iniciará durante la vigencia del presente año 2024; tendrá una duración de alrededor de 18 meses y una inversión aproximada de 14 mil 857 millones de pesos.

La nueva planta **abastecerá a los municipios de Belalcázar, Risaralda, San José y Anserma y beneficiará directamente a un total de 43 mil personas** de estas poblaciones. Así mismo, tiene un horizonte de expansión a 26 veredas más de estos municipios, además de la posibilidad de integrar a Viterbo en un futuro.

Cristian Mateo Loiza Alfonso, gerente de Empocaldas S.A E.S.P. destacó el planteamiento de este tipo de proyectos y su alcance. *“Empocaldas desde hace 10 años realizó los estudios y diseños estructurales, arquitectónicos, hidráulicos y eléctricos para que esta planta estuviera con diseños fase 3. Durante este 2024 se iniciaron las gestiones con el*





Gobierno Nacional y con el mecanismo de Obras por Impuestos, logrando sacar este proyecto adelante. Hoy es un hecho”, dijo.

El anuncio, que se hizo oficial este miércoles, **es posible gracias a la Unión Temporal de Proyectos de Obras por Impuestos, la Sociedad de Mejoras de Pereira – ProRisaralda y Aliados OXL** que se interesaron por el proyecto trabajaron -de la mano con Empocaldas- realizando las revisiones y actualizaciones necesarias. De igual manera, asegurando las contribuciones que realizan los empresarios del Risaralda en este proyecto de Caldas.

El hecho refrenda el deseo de integración regional para impulsar el desarrollo del Eje Cafetero, sobre todo en poblaciones que en el pasado fueron afectadas por el conflicto armado, lo que también se traduce en aportes para la construcción de paz y mayor bienestar para las comunidades.

En este proceso ha sido crucial la articulación con la Fiduprevisora para el cierre financiero, entidad que administra actualmente por lo menos el 70% de los recursos de Obras por Impuestos.

“La planta de tratamiento de agua potable para esa zona, con una inversión cercana a los \$15mil millones, gracias a la empresa privada y mediante el mecanismo de **Obras por Impuestos es una maravilla porque trae grandes beneficios a las comunidades y a los mismos empresarios por rentabilidad social**”, manifestó Henry Gutiérrez Ángel, gobernador de Caldas.

Tener una cobertura integral del agua potable en estos municipios se traduce en mejorar la calidad de vida de los caldenses, pues apoya la solución a problemas de salud pública, nutrición en los niños, expansión del suelo urbano a nivel de los territorios municipales, pero además permitiría modelar nuevos usos del suelo en unas zonas que han traído consigo inversiones.

“Tener los recursos asegurados para financiar e **iniciar obras de un proyecto muy importante, que llevaba años en formulación, que busca resolver un problema estructural**, así como la posibilidad de potenciar más una infraestructura ya existente como lo es el Acueducto Regional de Occidente es un anuncio muy esperado”, afirmó Omar Andrés Reina Muñoz, alcalde del municipio de Anserma.





Por su parte, los **empresarios contribuyentes Autopistas del Café S.A., Reencafé S.A.S. Servicios Generales Suramericana S.A.S. (Grupo Sura) y, Partes y Complementos Plásticos S.A.S. (PCP)**, manifestaron su satisfacción por aportar al desarrollo del departamento, destacando **la alianza decidida con la Gobernación de Caldas, Empocaldas y la Alcaldía de Anserma** para llevar a cabo este proyecto.

Este tipo de inversiones demuestran la responsabilidad empresarial en aportar a proyectos vitales para el desarrollo sostenible y el bienestar de las comunidades de la región, cerrando las brechas sociales y siendo grandes actores de impacto y cercanía con la sociedad.



Rueda de Prensa – Nueva Planta del Occidente Próspero de Caldas

El dato:

La obra consistirá en la implementación de un sistema moderno de potabilización que reemplazaría lo que hay actualmente en cada municipio; estas plantas, posteriormente, funcionarán como medidas alternas.

Características de infraestructura de la planta:

- Una unidad de mezcla rápida
- Dos unidades de floculadores mecánicos de eje vertical





- Dos unidades de sedimentación acelerada
- Cinco filtros rápidos de gravedad autolimpiantes con sistema de lavado con aire
- Un tanque de contacto de cloro
- Una unidad de reacción
- Tratamiento de lodos
- Será para un caudal de diseño de 133,5 l/s; poniéndola a la vanguardia de estos sistemas de tratamiento a nivel país.



RENDER - Nueva Planta del Occidente Próspero de Caldas

Agradecemos la difusión de este boletín
EMPOCALDAS S.A E.S.P.
comunicaciones@empocaldas.com.co

